
Centoventiquattresimo incontro Tavolo tecnico PNRR 
- 07/02/2025 
 
In data 07.02.2025 si è tenuto il centovenitquattresimo incontro del tavolo tecnico 
sulle misure del PNRR. 
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il materiale 
raccolto degli incontri precedenti.  
Si riporta un elenco di quanto è stato discusso durante l’incontro: 
1. Ampliamento delle funzionalità BIM: l’incontro delle 9.30 ha approfondito 

l’integrazione tra il Building Information Modeling (BIM) e le piattaforme di 
procurement. È emersa la necessità di standardizzazione e interoperabilità tra 
piattaforme digitali, la creazione di un’infrastruttura digitale comune per la 
gestione e conservazione dei dati, e la conservazione documentale con 
identificazione dei momenti chiave per la validità giuridica. Inoltre, è stato 
sottolineato il bisogno di formazione e supporto tecnico per l’adozione del BIM 
da parte degli enti locali, l’implementazione graduale delle nuove tecnologie 
e la sicurezza e protezione dei dati secondo le normative europee. Infine, è 
stato discusso il coordinamento con ANAC e AgID per definire standard e 
quadro normativo. 

2. Avviso Misura 2.2.3 "Digitalizzazione delle procedure (SUAP e SUE)" - Enti 
Terzi - Comuni: pubblicato il 4 febbraio 2025, con una dotazione finanziaria di 
30 milioni di euro, è destinato ai Comuni per l’adeguamento delle 
componenti informatiche degli Enti Terzi. Le domande possono essere 
presentate online entro il 7 marzo 2025. Il finanziamento verrà erogato in 
forma forfettaria al completamento degli interventi, previa verifica di 
conformità. 

3. Avviso Misura 2.2.3 "Digitalizzazione delle procedure (SUAP e SUE)" - Enti 
Terzi - Regioni  pubblicato il 4 febbraio 2025, prevede una dotazione 
finanziaria di 18 milioni di euro per l’adeguamento delle componenti 
informatiche degli Enti Terzi nelle Regioni e nelle Province autonome. Le 
domande devono essere presentate online entro il 7 marzo 2025, con 
finanziamento forfettario al completamento degli interventi.. 

4. Avviso Misura 1.4.3 "Adozione piattaforma pagoPA" - Comuni: è stata 
ufficializzata l’estensione della scadenza al 28 febbraio 2025 per la 
presentazione delle domande relative all’adozione della piattaforma pagoPA. 

https://www.lepida.net/pnrr


5. Firme accordo 2.2.3 lo stato delle firme degli accordi sulla Misura 2.2.3 è il 
seguente. Hanno sottoscritto l’accordo Ambito, ANCI e Lepida. Maggioli e 
Starch hanno firmato, mentre è in attesa di firma ANCI, seguita da Lepida. 
Deda.net ha dichiarato di non voler firmare e sono in corso chiarimenti tecnici 
con Alveo e Palitasoft. 

6. Valentina Fiorentini - DTD ha confermato la proroga dell’avviso Misura 1.4.3 
per l’adozione di pagoPA, garantendo il completamento della digitalizzazione 
nei tempi previsti. Ha inviato alla direzione di Lepida un elenco dettagliato dei 
progetti con scadenze e cronoprogrammi, facilitando il monitoraggio e 
l’individuazione di criticità. Ha inoltre ribadito la disponibilità del Dipartimento 
a supportare gli enti locali nella conclusione dei progetti e nel rispetto delle 
tempistiche, offrendo un confronto approfondito. 

7. Gian Paolo Artioli - ANCI ha evidenziato le differenze tra i bandi per Comuni e 
Regioni, chiedendo l’inclusione delle Unioni di Comuni. Ha segnalato squilibri 
nei finanziamenti e richiesto chiarimenti sul metodo di assegnazione, 
proponendo miglioramenti per evitare disparità. Ha annunciato due webinar 
sugli avvisi SUAP 2.2.3.. 

8. Interventi e domande partecipanti tavolo diversi rappresentanti di enti locali 
e associazioni hanno preso la parola per approfondire specifiche tematiche: 

a. Giuseppe Sberlati (Lepida) ha riepilogato l’incontro sulla BIM, evidenziando 
l’importanza della digitalizzazione nelle costruzioni. Ha illustrato i contributi 
di AgID e ANAC su standardizzazione e interoperabilità, sottolineando la 
necessità di modelli condivisi. Ha segnalato il bisogno di un’infrastruttura 
digitale e linee guida per la conservazione documentale, ribadendo 
l’importanza di formazione e coordinamento tra istituzioni. 

b.  Fabrizio Benati (1000 Esperti) ha analizzato la definizione degli enti terzi e 
l’assegnazione dei fondi, sottolineando la necessità di distinguerli dalle 
amministrazioni coinvolte per evitare disparità territoriali. Ha evidenziato 
criticità nel metodo di calcolo dei contributi e proposto una revisione per 
garantire equità. Infine, ha ribadito l’importanza della trasparenza e 
suggerito un monitoraggio per valutare l’efficacia delle risorse. Inoltre 
Benati ha evidenziato come nel Bando misura 2.2.3 per i Comuni. all’articolo 
5, tra i soggetti attuatori ammissibili sono citati anche i comuni , dotati o 
che intendono dotarsi di una propria Piattaforma tecnologica per la 
gestione delle pratiche provenienti dai SUAP. 

https://areariservata.padigitale2026.gov.it/Pa_digitale2026_dettagli_avviso?id=a01J7000006vCOMIA2


c. Chiara Sapigni (Provincia di Ferrara) ha evidenziato l’esclusione delle 
Province dai finanziamenti SUAP, nonostante il loro ruolo cruciale nei servizi 
amministrativi locali. Ha citato il caso di Ferrara, che ha fornito dati alla 
Funzione Pubblica senza ricevere risposte chiare. Ha richiesto chiarimenti 
sul coinvolgimento futuro delle Province e proposto un tavolo di confronto 
per valutare le loro esigenze nel PNRR. 

d. Enrico Vegetti (Unione dei Comuni Valli del Reno, Lavino e Samoggia) ha 
chiesto chiarimenti sulla contrattazione con i fornitori per la Misura 2.2.3; 

e. Patrizia Saggini (Comune di Valsamoggia) ha segnalato problemi causati 
dalla modifica unilaterale degli IBAN comunali da parte del MEF dal 1° 
gennaio 2025, senza preavviso. Ha evidenziato le difficoltà operative per i 
Comuni con pagamenti in corso e richiesto una soluzione strutturata per 
evitare futuri disagi, proponendo l’integrazione automatica dei nuovi IBAN 
nei sistemi di pagamento centralizzati. 

f. Marco Moscone (Comune di Gazzola) ha riferito che il Dipartimento ha 
confermato la continuità dei pagamenti nonostante il cambio IBAN, senza 
necessità di comunicazione manuale.. 

g. Giulia Macchi (Unione Terre di Castelli) ha segnalato l’esclusione 
ingiustificata di alcuni Comuni dai finanziamenti della Misura 2.2.3 e 
difficoltà tecniche sulla piattaforma di candidatura. Ha richiesto maggiore 
chiarezza nei criteri di ammissibilità, un canale di supporto per gli enti in 
difficoltà e un monitoraggio più attento per garantire equità e trasparenza. 

h. Stefano Mineo (Comune di Bologna) ha confermato che anche il Comune 
di Bologna non è attualmente abilitato alla candidatura per i fondi SUAP; 

i. Roberta Ravaioli (Unione Valle Savio) ha proposto di raccogliere 
domande comuni per chiarimenti sui bandi e inviare un documento 
condiviso a Invitalia, facilitando risposte rapide e prevenendo esclusioni 
ingiustificate. 

j. Laura Sabbioni (Comune di Cento)ha chiesto chiarimenti sull’accesso ai 
bandi per i comuni senza software specifici. Ha proposto l’uso di 
piattaforme condivise a livello regionale o nazionale e l’adattamento dei 
criteri di accesso per includere gli enti che intendono adottare nuove 
soluzioni digitali. 

In conclusione, il Direttore Generale di Lepida ha ribadito che il confronto resta 
aperto e verrà monitorata la situazione dei comuni sulle misure 1.2 e 1.4. Ha 



confermato l’impegno a collaborare con Valentina Fiorentini e altri referenti per 
trovare soluzioni alle problematiche segnalate. 

L’incontro si conclude senza ulteriori interventi e domande. 
Il prossimo tavolo tecnico si terrà  venerdì 14 gennaio 2025, sempre alle 11:30. 
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